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1. СМИ о Таймыре 
 

Омбудсмен Григорий Дюкарев представил доклад о соблюдении прав коренных 
малочисленных народов в 2023 году 

14 мая в Красноярске состоялся круглый стол «Реализация конституционных прав 
коренных малочисленных народов». Его участниками стали северяне, проживающие в 
Красноярске, поселках Таймыра, Эвенкии и Туруханского района. 

Приветствуя земляков Григорий Дюкарев отметил, что намерен ввести новую практику – 
прежде чем презентовать свой доклад депутатам Заксобрания края, публично обсуждать 
основные тезисы документа с северянами. 

Уполномоченный обозначил тематику самых частых обращений. Северяне в основном 
жалуются на нарушение прав в сфере природопользования (доступ к биоресурсам, охота в 
целях обеспечения традиционного образа жизни, развитие домашнего оленеводства), 
обеспечения жильем, возможность иметь достойные условия для труда, получать социальное 
обеспечение и пр. В своем выступлении Григорий Иванович отметил и положительные 
моменты – расширение линейки мер господдержки КМН, появление СМИ на языках коренных 
народов. Например, на Таймыре в 2023 году начал вещание новый телеканал «Сибирь 24. 
Таймыр», который выпускает новости, сюжеты и программы, посвященные жизни за 
Полярным кругом, в том числе на национальных языках. 

В ходе круглого стола выступил Президент Региональной Ассоциации коренных 
малочисленных народов Севера Красноярского края Артур Гаюльский, он рассказал о 
перспективных планах организации на 2024 год. 

Руководитель исполнительного комитета Ассоциации Виктор Биланин и член 
Молодежного Совета Ассоциации Елизавета Кузнецова поделились своими впечатлениями 
об участии в работе 23-й сессии Постоянного форума ООН по вопросам коренных народов. 

В завершение мероприятия Григорий Дюкарев сообщил, что на 28 мая запланировано 
очередное заседание Совета представителей коренных малочисленных народов РФ, 
проживающих на территории Красноярского края, при Правительстве Красноярского края, а 
также обозначил основные вопросы, которые будут вынесены на обсуждение. Омбудсмен 
отметил эффективность работы этой общественной площадки, ведь большая часть 
рекомендаций членов Совета исполняется. В частности, по просьбе северян в регионе были 
введены дополнительные субсидируемые авиамаршруты по направлению Красноярск-
Хатанга, действие грантовых конкурсов краевого Минсельхоза распространили на 
оленеводческие хозяйства, расширена география возведения домов для представителей 
КМН Туруханского района, ведущих традиционный образ жизни (ранее только в двух 
поселениях района можно было построить жилье за счет краевой соцвыплаты) и другие. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Кромка льда в 735 км от Дудинки 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей 
в районе города Дудинки к 8:00 17 мая составил 612 см. За минувшие сутки уровень воды 
стал выше на 14 см. 

Кромка льда на Енисее приближается к селу Верещагино, что в 735 км от Дудинки. В 
2023 году кромка льда находилась на участке между селами Верхнеимбатское и Верещагино 
в 865 км от Дудинки. 

Специалисты районного Управления по делам ГО и ЧС напоминают, что выезд на лед 
запрещен. В связи с приближением паводка владельцам маломерных судов рекомендуют 
вывезти передвижные балки и убрать имущество с береговой линии рек Енисей и Дудинка. 
 
Дудинцев приглашают на семейный фестиваль 

18 мая в 14:00 в городском Центре народного творчества и на территории 
этнокультурного комплекса «Таймыр Моу» пройдет городской фестиваль «Семейная 
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мозаика». Традиционно мероприятие приурочено к Международному Дню семьи, а в 
этом году проводится еще и в рамках Года семьи, которым по указу Президента РФ объявлен 
2024 год. 

Гостей праздника ждут насыщенная программа с участием семейных клубов учреждения, 
выступлением солистов и творческих коллективов ГЦНТ, демонстрацией этнических обрядов, 
а также игровая программа и угощения на свежем воздухе. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске муниципальные квартиры должны быть застрахованы 

Муниципальные квартиры, которые могут предоставляться для проживания гражданам, 
учреждениям, некоммерческим организациям, индивидуальным предпринимателям по 
договорам аренды, должны быть застрахованы. 
 Страховку в пользу собственника необходимо будет оформить на весь срок съема 
жилья. Об этом говорили на заседании депутатской комиссии по городскому хозяйству 16 
мая. 

Конкретно речь шла о том, что для защиты интересов муниципалитета при наступлении 
определенных страховых случаев в положении о порядке предоставления квартир в аренду 
необходимо закрепить обязанность арендатора страховать имущество на весь срок 
пользования им. 
 Документ дополнят еще одной нормой: незаключение договора страхования или 
невыполнение его условий будет являться основанием для расторжения договора аренды. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край с опережением выполняет социальные обязательства 
Красноярский край отмечен на заседании комиссии Госсовета по социальной политике. 
Первый заместитель министра труда и социальной защиты РФ Ольга Баталина в режиме 

видеоконференц-связи подвела предварительные итоги реализации в регионах указа 
Президента РФ о мерах социальной поддержки многодетных семей. Она выделила 
Красноярский край и Московскую область, где все поправки, расширяющие категорию 
многодетной семьи, приняты еще до выхода указа Президента. 

Кроме того, замминистра отметила, что в Красноярском крае уже реализуются 
обозначенные Президентом меры поддержки многодетных семей. 

«В Красноярском крае благодаря слаженной работе Правительства и депутатского 
корпуса в последние годы в качестве дополнительной меры к нацпроекту "Демография" 
многодетным семьям предоставляются бесплатное питание детям в школе, льготные 
лекарства, компенсация части оплаты за услуги ЖКХ, компенсация проезда по социальным 
картам детям-школьникам, ежегодная выплата на ребенка-школьника, бесплатные путевки в 
летние оздоровительные лагеря и многое другое. В настоящее время рассматриваем 
варианты дальнейшего расширения мер поддержки», – рассказала министр социальной 
политики Красноярского края Ирина Пастухова. 

Также в ходе заседании комиссии Госсовета по направлению «Социальная политика» 
обсудили формирование нового нацпроекта «Семья». Его анонсировал Президент Владимир 
Путин в послании Федеральному Собранию в феврале 2024 года.  Участники встречи 
предложили  дополнительные мероприятия, которые можно включить в нацпроект. 

На заседании комиссии был затронут вопрос об удостоверении многодетной семьи. В 
Минтруде России работают над созданием единой формы удостоверения, переводом его в 
цифровой формат и возможностью получать статус многодетной семьи через портал 
«Госуслуги». 

НИА-Красноярск 
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Жители Красноярского края обеспечены жильем хуже большинства сибиряков 
По количеству квадратных метров на одного человека край отстал от шести из десяти 

территорий СФО. 
По итогу 2023 в Красноярском крае на одного человека приходилось 27,3 кв. м. жилья. 

По данным «РИА Рейтинг», это седьмой результат из десяти регионов, входящих в состав 
Сибирского федерального округа. 

Край по этому показателю обошел только Иркутскую область, а также республики Алтай 
и Тыва — 27,2 кв. м., 25,2 кв. м. и 15,3 кв. м. 

В остальных же территориях округа обеспеченность жильем, пусть ненамного, но 
опережает краевую. Лидирует здесь Новосибирская область (28,2 кв. м.). Далее идут 
Алтайский край (28,4 кв. м.) и Хакасия (28,3 кв. м.). 

При этом за прошлый год в Красноярском крае на одного жителя было введено 0,573 кв. 
м. жилья, тогда как в Новосибирской области — 1,081 кв. м. Также больше, чем в крае 
построено в Хакасии (0,706 кв. м.) и Иркутской области (0,64 кв. м.). 

По динамике ввода жилой недвижимости краю также далеко до лидерских позиций. За 
год по этому показателю он прибавил только 16,8%, тогда как лидер в этом сегменте — 
Томская область — прирос почти втрое сильнее (47%). Также опережают край Новосибирская 
область (34,4%), Тыва (23,7%) и Иркутская область (19,1%). 

В целом же по РФ прирост ввода жилья за 2023 составил 7,5%, а обеспеченность им 
достигла уровня 28,8 кв. м. на одного человека. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

МИД заявил, что НАТО балансирует на грани прямого конфликта с Россией 
В НАТО готовы балансировать на грани прямого вооруженного конфликта с Россией, при 

этом заявления о ее нападении на страны-члены альянса абсурдны, заявил замглавы МИДа 
Рябков 

НАТО балансирует на грани прямого конфликта с Россией, при этом такая политика не 
соответствует интересам населения стран-членов альянса, заявил замглавы МИДа Сергей 
Рябков в интервью ТАСС. 

«В целом эскалационный курс Североатлантического альянса, где буквально готовы 
балансировать на грани прямого вооруженного столкновения с нами, — это 
авантюристическая политика, которая полностью перечеркивает коренные интересы 
безопасности соответствующих стран и, главное, населения», — сказал дипломат. 

Рябков подчеркнул, что заявления о возможном нападении России на страны НАТО — 
«это полнейший абсурд». Он назвал подобные высказывания «злостным и злобным 
передергиванием самой сути той политики и того абсолютно логического фундамента», на 
котором основаны действия Москвы. 

Замглавы ведомства также допустил, что Россия может понизить уровень 
дипломатических отношений с США, если «западная группа пойдет по пути эскалации» — это 
может быть и усиление поддержки Украины, и действия в отношении российских активов, 
сказал Рябков. 

Некоторые западные политики в последние месяцы предупреждали о возможном 
конфликте НАТО и Москвы. Например, в январе эстонский премьер-министр Кая Каллас 
говорила, что Россия через три—пять лет может стать серьезной военной угрозой для 
Североатлантического альянса. Генсек НАТО Йенс Столтенберг отмечал, что блок «не ищет 
войны с Россией», но должен быть готов к конфронтации на десятилетия. 

Председатель военного комитета блока адмирал Роб Бауэр в марте заявил, что альянс 
не видит признаков подготовки Москвой нападения на какую-либо страну — члена НАТО. 
Однако в конце апреля командующий сухопутными войсками альянса генерал Дэррил 
Уильямс сказал, что проходящие в Европе учения НАТО Steadfast Defender 2024 («Стойкий 
защитник — 2024») направлены не против вымышленного противника, а против России. 

РБК 
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Путин: энергетика является ключевой профильной сферой в отношениях с КНР 
Ключевой профильной сферой взаимодействия с Китаем является энергетика, а Россия 

– надежный поставщик энергоносителей для растущей китайской экономики, заявил 
Владимир Путин в ходе встречи с премьером Госсовета КНР Ли Цяном. 

По словам президента РФ, в прошлом году были достигнуты рекордные уровни поставок 
Китаю российских нефти и газа. "Согласованы и реализуются планы в сфере высоких 
технологий и новаций, включая космос, атомную энергетику", – сообщил российский лидер. 

Путин также отметил, что страны расширяют кооперацию в промышленности, включая 
автомобили, и увеличивают товарооборот в сельском хозяйстве.  Есть, по его словам, 
"осязаемые результаты в области строительства транспортной инфраструктуры". 

Ранее сообщалось, что 16 мая в Пекине состоялись российско-китайские переговоры на 
высшем уровне. Президент РФ находится в Китае с двухдневным государственным визитом. 

Вести 
 

В СК рассказали о наемниках из 49 стран, воюющих на Украине против России 
Участие в боевиках действиях на Украине принимают сотни наемников почти из 50 стран. 

Об этом заявил председатель СК России Александр Бастрыкин, сообщение опубликовано в 
Telegram-пресс-службы. 

Отмечается, что Следственный комитет России возбудил уголовные дела в отношении 
658 иностранных наемников из 49 государств. Бастрыкин добавил, что фигуранты объявлены 
в розыск, часть из них заочно арестована. 

Он отметил, что уже заочно привлечены к уголовной ответственности наемник из 
Финляндии Топи Хухтала и военный Шота Деметрашвили из Грузии. 

Добавим, что накануне СК заочно предъявил обвинение экс-заместителю министра 
обороны Украины Петру Мехеду и начальнику главного оперативного управления Виктору 
Бокию. 

Росбалт 
 

На льготные кредиты из бюджета выделят рекордные 960 млрд руб. 
На субсидирование процентных ставок по программам льготного кредитования власти 

потратят 960 млрд рублей из федерального бюджета. Такая оценка на 2024 год приведена в 
исследовании Института комплексных стратегических исследований (ИКСИ) и Института 
экономики роста им. П. А. Столыпина (ИЭР), пишут "Известия". 

Там подчеркивается: такая сумма - рекордная для казны. В последние годы траты на 
субсидирование кредитов составляли в среднем по 600-800 млрд. 

Государство компенсирует банкам недополученные доходы по кредитам, которые были 
выданы по льготным ставкам. Размер субсидии рассчитывается и уплачивается ежемесячно 
на основании разницы между рыночной (чаще всего принимается ключевая ставка ЦБ, 
увеличенная на несколько процентных пунктов) и установленной законодательно льготной 
ставкой по соответствующей госпрограмме. 

Согласно бюджету, все расходы казны в 2024 году планируются на уровне 36,6 трлн. 
Таким образом, доля трат на льготные программы (960 млрд) составит 2,6%. Эта сумма 
сопоставима с объемом средств, выделяемых в 2024 году на ЖКХ - 959 млрд. 

В бюджете нет отдельной статьи, где были бы собраны траты на субсидии по всем 
госпрограммам. Судя по финансовому плану, больше всего требует льготная ипотека - 550 
млрд в 2024-м, пояснил исполнительный директор ИЭР им. П. А. Столыпина Антон 
Свириденко. Другие расходы пойдут на возмещение по процентам сельхозпроизводителям - 
примерно 136 млрд, добавил он. Поддержка малых и средних предприятий (МСП) составит 
около 70 млрд, подсчитал эксперт. Остальные 200 млрд будут распределены по другим 
программам. 

Финмаркет 
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В Минфине подтвердили окончание льготной ипотеки под 8% в июле 
Льготная ипотека под 8% заканчивается, это консенсус, рассказал «Известиям» 

замминистра финансов Иван Чебесков. Заместитель министра подчеркнул, что свои цели 
программа уже выполнила. 

Программу льготной ипотеки на новостройки запустили в 2020 году на фоне пандемии, 
чтобы поддержать застройщиков. В дальнейшем ее несколько раз продлевали с изменением 
условий. В настоящее время ее можно оформить под 8%. По ней установлено ограничение на 
размер займа, однако льготу разрешается сочетать с рыночным кредитом — взять 
оставшуюся часть под более высокий процент. Программа будет действовать до 1 июля 2024. 

Ранее, 6 мая, в ВТБ сообщили, что в апреле выдачи ипотеки в России составили 455 
млрд рублей. Показатель увеличился на 2% к марту текущего года, но снизился на 20% к 
апрелю 2023-го. В кредитной организации отметили, что тренд обусловлен высоким уровнем 
ключевой ставки и первого взноса по основной госпрограмме. При этом по итогам первых 
четырех месяцев текущего года граждане получили на покупку жилья порядка 1,5 трлн рублей 
— это на 18% меньше, чем за аналогичный период 2023 года. 

Известия 
 

В Госдуму внесен законопроект о государственной системе срочного перемещения 
рабочей силы 

Поправки в Трудовой кодекс (ТК) от группы сенаторов во главе с председателем Совета 
Федерации Валентиной Матвиенко и ряда депутатов под началом спикера Государственной 
думы Вячеслава Володина только выглядят популистской и какой-то даже социалистической 
инициативой. Речь идет о системе гарантирования занятости, когда лишнюю рабочую силу 
можно будет под контролем государства перемещать туда, где ее не хватает. Наверное, тут 
есть и усиление надзора за оргнаборами гастарбайтеров. Но если на предложение Матвиенко 
и Володина посмотреть с точки зрения результата, то вполне можно увидеть подготовку 
правовой базы для мобилизации в своего рода трудовые армии нового типа. Потому что, 
конечно, не за бесплатно и по согласию людей, хотя у потенциальных безработных особого 
выбора и не будет. 

Кроме Матвиенко под проектом закона стоят подписи видных сенаторов, например 
секретаря генсовета «Единой России» Андрея Турчака или главы комитета СФ по 
конституционному законодательству Андрея Клишаса. А скажем, среди депутатов вслед за 
Володиным под документом подписался лидер фракции ЕР Владимир Васильев. Имя же, к 
примеру, единоросса Андрея Исаева можно считать фактической визой от официальных 
профсоюзов. Понятно, что такие высокопоставленные парламентарии, включая третье и 
четвертое лица государства, не стали бы заниматься совсем уже дешевым пиаром на ниве 
популизма. Это значит, что на самом деле предлагается что-то серьезное. Косвенное тому 
подтверждение можно найти и в прямо-таки неумолимой строгости пояснительной записки к 
поправкам к ТК. В ней нет ни одного аргумента в пользу предлагаемых изменений или каких-
то попыток описать текущую ситуацию, которая требует предлагаемой законодательной 
реакции. 

Обычно этот стиль характерен для руководящих инициатив президента РФ, но, к 
примеру, правительство всегда дает хотя бы какие-то разъяснения. Что уже в этом контексте 
говорить о парламентариях, которые свое законотворчество чаще всего сопровождают 
настоящими трактатами. Но на сей раз все по-другому: к 22 листам поправок составлены 
пояснения на шести страницах. И они представляют собой лишь слегка более народное 
изложение предлагаемых правовых норм. 

Однако суть подготовленного обновления ТК в принципе вполне понятна. Например, 
одна из дополнительных глав кодекса называется так – «Временный перевод на другую 
работу по направлению государственного учреждения службы занятости населения». Смысл 
этого механизма в том, что этим структурам любые хозяйствующие субъекты должны будут 
направлять данные о нехватке рабочей силы или, напротив, ее возможном избытке, например 
из-за остановки деятельности. Государственный посредник далее должен будет действовать 
оперативно и после получения согласия трудящегося направить его на новое место. При этом 
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сроки везде указываются реально минимальные – тут и два дня, и пять или семь 
дней. Кстати, среди тех, кто имеет право запрашивать рабочую силу, указаны и частные 
агентства занятости. По поводу них в ТК уже есть отдельная глава, однако там теперь 
появятся более жесткие нормы, а последовательность действий будет прописана та же 
самая, что и государственных служб. 

Кстати, после завершения своего временного трудоустройства человеку точно 
гарантируют возвращение на прежнее место работы. Чтобы в этом не было никаких 
сомнений, по всему тексту ТК рассеяны указания на усиление государственного контроля над 
сферой занятости, то есть она фактически перестает быть вотчиной договорных отношений 
между работником и работодателем в присутствии профсоюзов или, что чаще, в отсутствие 
оных. Частным агентствам строго запрещается «перепродавать» рабочую силу туда, где нет 
условий для соблюдения трудового законодательства и нормативов по технике безопасности. 
Еще им нельзя предоставлять штрейкбрехеров, если где-то происходит забастовка или отказ 
от работы из-за отсутствия зарплаты, а также участвовать в различных хитрых схемах вроде 
той, когда необходимы липовые данные, чтобы получить какую-нибудь лицензию. Стоит 
заметить, что ныне действующая редакция данной части ТК ранее в основном касалась 
иностранных или вахтовых работников, но теперь точно распространяется на все население. 

Также в поправках сенаторов и депутатов есть чисто социалистические предложения. 
Например, о предоставлении работающим инвалидам отпуска не менее 30 суток или, скажем, 
об «Основных направлениях противодействия формированию просроченной задолженности 
по заработной плате в РФ». Это должен быть комплекс мер и усилий, предпринимаемых 
федеральными, региональными и муниципальными органами власти. Губернаторам дается 
право образовывать межведомственные комиссии, которые станут выявлять невыплаты, 
добиваться их ликвидации и в случае чего наказывать бизнес за неисполнительность. В 
общем, надзорные функции властей усилятся, причем, по замыслу авторов законопроекта, 
уже с сентября этого года. 

И если отжать все многословие поправок, то картина вырисовывается достаточно ясная: 
власти готовятся к регулированию рынка труда в условиях СВО. Когда в каких-то отраслях 
или на неких предприятиях будет возникать острая потребность в трудящихся, а в других 
местах их будет объективный избыток. Чтобы последний не приводил к росту социальной 
напряженности, необходимы инструменты для маневра, а еще, конечно, финансовые 
ресурсы. Однако их, похоже, будут вкладывать: по опыту военной мобилизации сентября 
прошлого года, после которой власти убедились, что в современном обществе принуждение – 
это не самый лучший инструмент. Более эффективно – предложить народу заработать. Так 
что и трудовых армий времен Троцкого, конечно, не будет. Рабочая сила будет перемещаться 
в нужные места в погоне либо за чуть более длинным, чем обычно, рублем, либо вообще 
хотя бы за каким-нибудь. 

«Независимая газета» 
 

Россиянам стали в 13 раз чаще отказывать в шенгене, чем до пандемии 
Российским гражданам в 13 раз чаще стали отказывать в выдаче шенгенских виз. Об 

этом сообщили в Ассоциации туроператоров (АТОР). 
В АТОР напомнили, что в 2023 году граждане России более 520 тыс. раз обращались за 

визой в зону Шенгена, однако доля одобренных заявок в сравнении с 2019 годом 
уменьшилась в несколько раз. При этом общее количество заявлений от россиян снизилось в 
8 раз. 

Статистика Еврокомиссии (ЕК) утверждает, что в прошлом году было зарегистрировано 
более 10 млн заявок на получение европейской визы. Лидерами списка стали Китай, Турция, 
Индия и Марокко. Россия заняла 5-е место. Кроме того, в топ-10 вошли Саудовская Аравия, 
Великобритания, Алжир, Таиланд и ОАЭ. 

В апреле 2024 года российские турфирмы сообщили о росте спроса на 
комбинированные туры в Европу. В то же время российские туристы теперь чаще 
обращаются к агентам, чтобы избежать очереди в визовых центрах. 

Росбалт 
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6. Разное 
 
Фронт рождает новую элиту 

Выступая в конце апреля на заседании Совета законодателей, Владимир Путин 
напомнил, что в стране начала действовать специальная кадровая программа для участников 
СВО – «Время героев». Глава государства отметил, что ветераны спецоперации смогут 
проявить себя на работе в органах власти, образовательной сфере, наставничестве и других 
областях. 

Слова президента перекликаются с общественной дискуссией о судьбе ветеранов 
после завершения ими участия в СВО. А таковая звучит все отчетливее – и это вполне 
закономерно. Во-первых, речь идет о сотнях тысяч человек, а во-вторых, в последние 
десятилетия вокруг бывших участников боевых действий складывался весьма своеобразный 
– и нельзя сказать, что абсолютно позитивный – образ. Что касается последнего, важно 
понимать, что Россия тут находится в глобальном тренде, причем он нас затронул даже 
несколько меньше, чем, например, Запад – а в основе происходящего лежат 
фундаментальные для человечества процессы. 
 История человечества – это история войн. Она кровава, брутальна и жестока. Что 
повлекло за собой вполне закономерные последствия: на протяжении тысячелетий боевой 
опыт был базовым условием принадлежности к элите и отбора в нее. Еще каких-то 700–800 
лет назад правители, принявшие смерть в бою, были вполне себе распространенным 
явлением. А для аристократии это было нормой меньше столетия назад. 

При этом процесс размывания данной нормы шел довольно давно – и своего апогея он 
достиг несколько десятилетий назад. Вторая мировая война стала последней, в которой 
массово участвовали действительные и будущие представители элиты, причем это касается 
абсолютно всех вовлеченных стран. 
 А вот дальше стали происходить радикальные изменения. Люди с опытом боевых 
действий из бесперебойного источника кадров и опоры любого государства довольно быстро 
– за несколько считаных десятилетий – превратились в общественном сознании в маргиналов 
и изгоев. Наиболее показательны в этом отношении США. Каков стереотипный портрет 
американского ветерана, тиражируемый СМИ и Голливудом? Обычно это искалеченный 
физически, психически и морально бомж с наркотической зависимостью. В более редких 
случаях их изображают психопатами, машинами для убийств типа Рэмбо. Но в любом случае 
подразумевается, что это не те люди, которым можно доверить допуск к системе 
государственного управления и иным сложным сферам. 

Почему так получилось, вопрос отдельный. Любители конспирологии тут могут 
развернуть теорию заговора, что имел место целенаправленный процесс, организованный 
истеблишментом, не имеющим опыта испытания себя в экстремальных условиях и 
пожелавшим избавиться от опасных конкурентов путем их дискредитации в общественном 
мнении. Возможно, в этом даже есть некоторая правда. Но думается, что все-таки в основе 
своей это был объективный исторический процесс: после Второй мировой войны развитая 
часть планеты – по обе стороны железного занавеса – вошла в долгий период мира, да и в 
целом времена стали сильно гуманнее предыдущих. Для среднестатистического обывателя 
война стала чем-то совершенно чуждым и крайне далеким, происходящим где-то на краю 
географии – во Вьетнаме, Лаосе, Афганистане, Ираке – и никак его не касающимся. 

Если в предыдущие эпохи войны и участие в них так или иначе, прямо или косвенно, 
касалось почти любого, то теперь участники боевых действий превратились в меньшинство, 
обладающее редчайшим по нынешним временам и даже пугающим современников опытом. 
Судьба воинов-интернационалистов, вернувшихся из Афганистана и оказавшихся ненужными 
своей стране, вполне показательна: в результате немало их сгинуло в бандитских разборках 
1990-х, поскольку этой средой они оказались наиболее востребованы. 

Именно поэтому с самого начала СВО в обществе звучала тревога о судьбе солдат, 
которые в итоге вернутся домой, и им потребуется помощь во встраивании в мирную жизнь. 
Ответ государства оказался даже более мощным и глубоким, нежели можно было ожидать. 
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Выяснилось, что оно видит в этих людях не обузу, не бремя долга – а ценность, которую 
нужно направить в необходимое стране русло. 
 Фактически Россия программой «Время героев» и остальной своей политикой не просто 
поддержки, а продвижения ветеранов по социальной и карьерной лестнице возвращается к 
прежнему, проверенному человеческой историей подходу, в котором люди, прошедшие 
испытание войной, являются ценным источником кадров для важных сфер общественной и 
государственной жизни. 

Тут возникает вопрос: но, может быть, в современном мире этот подход утратил 
актуальность, неслучайно же от него отказались в самых развитых странах планеты? К 
сожалению, или к счастью, правление сугубо гражданских элит доказало, как раз обратное. 
Во-первых, за несколько десятилетий на Западе произошла просто катастрофическая 
деградация управленческих кадров – и это явно не в последнюю очередь связано с тем, что 
те никогда не выходили из максимально комфортной и безопасной колеи. Разумеется, 
военный опыт не дает гарантий высоких человеческих и профессиональных качеств, но 
шансы на это куда больше – доказано историей, поскольку тяжелые испытания куют 
характер. А во-вторых, не нюхавший пороха, привилегированный и растерявший свой 
профессионализм истеблишмент умудрился довести мир до такой ситуации, что вполне 
вероятным является возвращение к старым недобрым временам повсеместных 
нескончаемых войн, включая те регионы, где про них и думать забыли. 

А это означает, что возвращение к проверенным методикам подбора кадров с опорой 
на тех, кто проливал кровь за свою страну, является неизбежным для любого государства, 
намеренного выжить в наступившие времена. 

В не очень отдаленном прошлом российское военно-политическое руководство 
сделало перспективную ставку на разработку гиперзвукового оружия – это в настоящий 
момент превратило нашу страну в лидера в этом вопросе и обеспечило ей очень мощный 
аргумент в глобальном геополитическом противостоянии. Превращение ветеранов СВО в 
важнейший источник кадров для государства является таким же продуманным рывком страны 
в будущее, чтобы сделать его благополучным и безопасным в уже наступившие весьма 
непростые времена. 

Взгляд 
 

Запад начал готовиться к поминкам по Украине 
Представьте себе ситуацию: врачи и родные собрались у постели умирающего. Все всё 

понимают и не смотрят друг другу в глаза (особенно те, кто имеет виды на его квартиру). Но, 
как полагается, нужно соблюсти ритуал. Все хором уверяют смертельно больного, что кризис 
позади, он идет на поправку, и наперегонки дают утыканному катетерами полутрупу уверения 
и обещания: и на скрипке он играть будет (хотя не умел), и сто лет проживет, и миллионером 
станет, и в конкурсе красоты победит, и вот мы лекарство чудесное заказали за "стопятьсот" 
денег, скоро будет. 

Прелесть в том, что на этой стадии говорить и обещать можно что угодно. Какая 
разница? Мертвые претензий не предъявляют, а тут нужно уже с кладбищем решать, чтобы 
потом не суетиться. 

До боли похожая картина маслом сейчас разворачивается в процессе общения 
коллапсирующего киевского режима с его алчными родственниками, друзьями и соседями. 

Пряча за спиной снимок с метастазами, Совет ЕС торжественно объявил об 
утверждении предложенного украинскими властями плана по восстановлению и 
модернизации страны (так называемый план Ukraine Facility), в рамках которого до 2027-го 
выделено 50 миллиардов евро, из которых 16 вроде как должны отправить на Украину в этом 
году (но это неточно). Мелким шрифтом отмечено, что "Евросоюз выделит деньги только в 
том случае, если Украина будет придерживаться демократических принципов, в частности 
многопартийности и соблюдения прав человека, а также в случае эффективной работы в 
области противодействия коррупционным схемам". Ну то есть никогда, но это неважно. 

Тайком вытирая слезы, премьер-министр Дании Метте Фредериксен смело пообещала, 
что уже через месяц небеса Украины будут бороздить десятки чудо-самолетов F-16. Правда, 
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на ухо собравшимся она уточнила, что не через месяц, а "через месяцы", и вообще, ее 
не так поняли, но больному уже стало легче и он попросил отключить ему на пару минут 
кислород. 

Советник президента Эстонии по вопросам безопасности Мадис Ролл, только что 
выторговавший у похоронного агента скидку, в свою очередь объявил, что "правительство 
Эстонии всерьез обсуждает отправку солдат на Украину". Он не стал говорить, что глава 
Минобороны Эстонии сразу же вздрогнул и торопливо отрапортовал, что слова советника 
"слишком смело интерпретируются", "эстонской инициативы, конечно, нет, и Эстония точно 
ничего не будет делать сама". Зачем травмировать человека перед дорогой на тот свет? 

Срочно прилетевший только что в Киев для отдания последних почестей Энтони 
Блинкен, держа в потных ладонях руку умирающего, уверил того, что американская военная 
ух-помощь уже вот совсем на подходе и она сотворит на поле боя "большую разницу". После 
этого он пробормотал что-то про "непоколебимую приверженность США суверенитету, 
территориальной целостности и демократии Украины" и пошел на кухню полюбопытствовать, 
как на Украине делают кутью. 

Всех решил переплюнуть глава Минобороны Великобритании, который даже разрешил 
Киеву наносить удары по Крыму, поскольку "считает полуостров частью Украины". Гости 
переглянулись, но синхронно закачали головами, чтобы не обидеть гостя — издалека ехал. 

Зашедшие под шумок соседи про себя наметили большую хрустальную вазу на 
серванте, а вслух тоже брякнули что-то бессмысленно-обнадеживающее: канцлер ФРГ Олаф 
Шольц пообещал прислать на Украину аж третью систему Patriot, а президент Польши Дуда, 
порывшись в карманах, устыдился, но клятвенно пообещал, что "России на Украине победить 
будет не позволено". Кто и как может это позволить или не позволить, он уточнять не стал, 
потому что всех в соседнюю комнату позвали врачи. 

Доктора молча положили на стол диагноз и отвернулись к окну. 
Приунывшие гости первым пунктом прочитали вчерашние слова секретаря НАТО 

Столтенберга: "Что касается восстановления Украины после войны, то сначала нужно 
добиться, чтобы она одержала верх. Если Украина не одержит верх, то будет нечего 
восстанавливать в свободной и независимой Украине". 

Совет ЕС облегченно выдохнул (деньги целы), но вовремя прокашлялся. 
В звенящей тишине, прерываемой дребезгом подкладного судна, гости перебирали 

листы анамнеза: 
- The Times: "Ближайшие несколько недель станут решающими для судьбы Украины"; 
- The New York Times: "Украина более уязвима, чем когда-либо с 2022 года, заявили 

украинские солдаты и командиры ряда бригад, опрошенные в последние недели"; 
- начальник Главного управления разведки Минобороны Украины (ГУР МОУ) Кирилл 

Буданов*: у ВСУ не осталось резервов личного состава — весь он был распределен либо в 
Харьковской области, либо в Часовом Яре в ДНР; "ситуация на грани", каждый час она 
"приближается к критической"; 

 - на Запорожском направлении кризис, ВСУ бросили в бой резервы из состава ССО 
"Азов"**; 

 - в Харьковской области объявлен план-перехват из-за массового бегства солдат ВСУ из 
зоны боевых действий, на всех основных дорогах в регионе установили мобильные 
блокпосты; 

 - намечается еще одно наступление русских — в Сумской области, власти Украины 
объявили эвакуацию жителей городов Белополье и Ворожба Сумской области, которые 
находятся рядом с российской границей; 

   - Зеленский назвал ситуацию под Харьковом одной из "наиболее горячих", а в 
Волчанске — "чрезвычайно сложной"; 

    - по мнению западных военных экспертов, если ВСУ отправят резервы к российской 
границе или в Часов Яр "в надежде удержать Донбасс", то киевский режим скоро потеряет 
Харьков, и наоборот; 

   - Politico: наступление русских на Харьков "может означать начало решающей битвы 
для украинского конфликта, утрата контроля над городом станет также и потенциальной 
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утратой способности Украины продолжать боевые действия"; если "Харьков падет, 
вскоре за ним может пасть и решимость Запада"; "в случае прорыва фронта, представители 
европейских кругов могут снова потребовать от Киева вступить в переговоры с Москвой". 

Один из гостей, наконец осмелившись, спросил: "Скажите прямо, сколько ему осталось?" 
Невысокий главный врач, характерно покашливая, устало бросил в мусорку нитриловые 

перчатки: "Я же вам сразу сказал: не надо было до такого доводить. Вы не послушали — и 
пришлось делать специальную операцию. Прогнозы неутешительные. Для него и вас". 

Гости, опасливо оглядываясь на неподвижный силуэт главного врача, поплелись доедать 
вчерашний салат. Не пропадать же добру! 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.05.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 90,92 ▼ 0, 33 

EUR 98,90 ▲0, 07 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


